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Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 5/2019-23 des Beirates 

OBERNEULAND am Donnerstag, 04.12.2019  

Gemeindehaus Ev. Kirche Oberneuland 

Hohenskampweg 6, 28355 Bremen 

 

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr                   Ende der Sitzung:   20:32 Uhr 

 

TeilnehmerInnen: Herr Bornkeßel, Herr Entholt, Frau Hethey, Herr Dr. Kraß, Frau Krey, 

Frau Kreyenhop, Herr Richter, Herr Lotz, Herr Rohdenburg  

(siehe auch Anwesenheitsliste) 

 

Entschuldigt: Frau von Busse, Herr Zeimke 

Sitzungsleiter: OAL Kook  

Protokoll: Matthias Kook 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 

 
1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.11.2019 

3. Sachstand Bahnsteigverlängerung Bahnhof Oberneuland 

4. Sachstand ÖPNV, hier Anbindung Tobias-Schule durch Linie 33 

5. Berichte aus den Ausschüssen 

6. Vorbereitung Planungskonferenzen: 

6.1. Beschlussfassung für eine Planungskonferenz Bildung und Soziales 

6.2. Beschlussfassung und Themensammlung für eine Planungskonferenz 

Bau 

 

7. Bericht von der konstituierenden Sitzung der Seniorenvertretung 

8. Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 

9. Globalmittelanträge 

10. Bericht aus dem Ortsamt 

11. Termine 

12. Verschiedenes 
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TOP 1  Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
 

Der Ortsamtsleiter Herr Kook begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. Herr Feldmann stellt in diesem Zuge die neue Kontaktpolizistin Frau Winkler vor, die 
neben Herrn Herrn Blechschmidt jetzt als zweite KOP in Oberneuland tätig sein wird.    
 

Beschluss: Die Tagesordnung wird genehmigt mit dem Hinweis, TOP 4 solange zu 

schieben, bis Herr von Glahn anwesend ist. (einstimmig) 

 

 
 
TOP 2  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05. November 2019 
 
  
 

Beschluss: Das Protokoll vom 05.11.2019 wird genehmigt. (einstimmig) 

 
 
TOP 3  Sachstand Bahnsteigverlängerung Bahnhof Oberneuland 
 
OAL Kook berichtet, dass Ende des Jahres/Anfang des neuen Jahres der neue Planfest-
stellungsbeschluss vorliegen soll. Ein Bahnvertreter hat signalisiert, dass im Zeitraum 
Mai/August der Umbau stattfinden soll. Solch ein Projekt braucht einen längeren Vorlauf 
bezüglich der Anmeldung und Koordinierung von Sperrzeiten der Gleise.  Allerdings be-
richtet die Bahn auch, dass die Zuhause GmbH weiterhin mit Klage und Einspruch droht, 
da es im gleichen Zuge um die Errichtung einer Lärmschutzwand für das Mühlenfeld geht, 
was als Bauland ausgewiesen ist und die Bahn und die Zuhause GmbH unterschiedliche 
Auffassungen der Rechtslage haben. OAL Kook sagt zu, die von der Zuhause GmbH sehr 
kurzfristig eingereichten Fakten zu hinterfragen und klarzustellen.  
 
 
TOP 4 Sachstand ÖPNV, hier Anbindung Tobias-Schule durch Linie 33 
 
Herr von Glahn, Schulleiter der Tobias Schule berichtet, dass er vor der Wahl die Gele-
genheit hatte, bei einem Besuch mit einer seiner Klassen in der Bürgerschaft Frau Dr. 
Schäfer direkt auf die Problematik der fehlenden Anbindung der Tobias Schule an den 
ÖPNV anzusprechen. Seinerzeit versprach Frau Schäfer eine Unterstützung. Nun hat die 
Klasse in einem Brief die Senatorin an ihr Versprechen erinnert.  
OAL Kook erläutert, dass er auch immer noch häufig auf die fehlende Verbindung der Li-
nie 33 in der Rockwinkeler Heerstr. angesprochen wird und das es da nicht nur um die 
unzumutbaren Wege der Tobias Schüler geht, sonder auch z.B. um die Anbundung an 
den Vinnenweg oder das neu entstandene Senioren Wohnheim neben dem Lür-Kropp 
Hof. Auf die Nachfrage nach Austiegs- und Schülerzahlen merkt Herr Hennings an, dass 
es bei dem Thema der Tobias Schule nicht um Austiegs- oder Schülerzahlen gehen darf.  
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Nach der Beschlussfassung des alten Beirates, die Linie 33 weiterhin den Ikensdamm und 
weitere Haltestellen bedienen zu lassen, gab es eine ablehnende Haltung und laut Herrn 
Müller-Wagner einen ausführlichen Mailwechsel mit der Behörde. Das Ortsamt wird sich 
des Themas weiter annehmen und Fakten sammeln und mit den betroffenen Stellen in 
Kontakt treten.   
 
 
TOP 5  Berichte aus den Ausschüssen 
 
Wolfgang Rohdenburg berichtet aus der ersten Sitzung des Ausschusses für Verkehr, 
Stadtentwicklung, Umwelt und Landwirtschaft, dass Herr Simon Zeimke als Sprecher und 
er als stellv. Sprecher einstimmig gewählt wurden. Zudem wurden in der Sitzung die The-
menschwerpunkte für die kommende Legislaturperiode besprochen und festgelegt. Ein 
Augenmerk soll auch auf die neue Zuständigkeit Landwirtschaft gelegt werden.  
 
 
TOP 6 Vorbereitung von Planungskonferenzen 
 
Der Beirat Oberneuland plant für das kommende Jahr zwei Planungskonferenzen, um die 
Themen „Bildung und Soziales“ und „Bau“ stärker in den Vordergrund zu setzen.  
 
6.1.   Beschlussfassung für eine Planungskonferenz Bildung und Soziales 

 

„Der Beirat Oberneuland beschließ gemäß § 8 (1) des Ortsgesetzes über Beiräte und 
Ortsämter die Durchführung einer Planungskonferenz zum Thema „Bildung und Soziales“. 
Das Ortsamt wird gebeten, die organisatorischen Voraussetzungen so zu treffen, dass die 
Planungskonferenz im Februar stattfinden kann“ 
 
Beschluss: Der Beschluss wird einstimmig vom Beirat gefasst 
       
 
6.2.   Beschlussfassung für eine Planungskonferenz Bau 
 
„Der Beirat Oberneuland beschließ gemäß § 8 (1) des Ortsgesetzes über Beiräte und 
Ortsämter die Durchführung einer Planungskonferenz zum Thema „Bildung und Soziales“. 
Das Ortsamt wird gebeten, die organisatorischen Voraussetzungen so zu treffen, dass die 
Planungskonferenz im ersten halben Jahr 2020 stattfinden kann“ 
 
Beschluss: Der Beschluss wird einstimmig vom Beirat gefasst 
 
 
 
TOP 7  Bericht von der konstituierenden Sitzung der Seniorenvertretung 
 
Herr Leinert, Seniorenvertreter aus Oberneuland, berichtet, dass auf der konstituierenden 
Sitzung der Seniorenvertretung Bremens ca. 82 Teilnehmer anwesend waren.  Als Vorsit-
zender wurde Herr Dr. Weigelt wiedergewählt. Herr Leinert hatte sich um den Stellv. Vor-
sitz beworben, wurde aber nur an dritter Stelle gewählt. Herr Leinert geht nun in den Ar-
beitskreis Seniorenpolitik.  
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TOP 8  Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 
 
Ein Bürger bemängelt wiederholt, dass es eine irreführende Beschilderung am Bahnhof 
Oberneuland gäbe und die Leute teilweise nicht wissen, wo sie lang müssen. OAL Kook 
lädt den Bürger zu einer Vor-Ort Begehung ein, um dieses zu begutachten.    
 
 
TOP 9 Globalmittel 
 
Folgender Beschluss des Beirates Oberneuland steht zur Diskussion und Abstimmung. 
 
„Der Beirat Oberneuland beschließt, dass nach §8 Abs. 2 des Ortsgesetzes über Beiräte 
und Ortsämter aus Globalmitteln des Beirates Oberneuland ein Konzept zum Ausbau der 
Grundschule Oberneuland beauftragt wird. Die Kosten bettragen dabei max. 2.500 €.“ 
 
In einer inhaltlichen Diskussion, wird auf der einen Seite Bedenken geäußert, dass solch 
ein Konzept als Gegengutachten gewertet werden könnte (Rohdenburg) auf der anderen 
Seite wird verdeutlicht, dass solch ein Konzept eine Gesprächsgrundlage für einen kon-
struktiven Austausch mit den Behörden ist (Hethey /Kreyenhoop). Es soll erst einmal dar-
gestellt werden, was überhaupt auf dem gesamten Gelände möglich wäre, da IB nur die 
Möglichkeit hatte, auf das Schulgelände zu blicken (Kreyenhop/Krey). Auch wird verdeut-
licht, dass (zuerst) die wichtigen Gespräche mit den Ressorts stattfinden sollen 
(Krass/Richter).    
 
Aus der Diskussion kommt der Vorschlag, über den Beschluss als Vorratsbeschluss und 
als Umsetzungsbeschluss abzustimmen. Das wird einstimmig angenommen. 
 
Vorratsbeschluss:  Ablehnung mit einer Ja-Stimme 
 
Umsetzungsbeschluss: Zustimmung mit einer Gegenstimme  



Protokoll der öffentl. Sitzung des Beirates OBERNEULAND  

Nr. 3/2019-2023 am 26.09.2019 

   Seite 5 

 

  
 
 
TOP 10 Berichte aus dem Ortsamt 
 
OAL Kook berichtet, dass das Ortsamt jetzt hauptamtlich besetzt ist. Da es elternzeitbe-
dingt keine weitere Mitarbeiterin vor Ort gibt, sind die Öffnungszeiten allerdings noch nicht 
festgelegt. Im Dezember soll eine halbe Stelle Elternzeitvertretung ausgeschrieben wer-
den.  
 
Die Schilder Tempo 30 sind endlich vor der Sternschnuppe, Oberneuland Heerstr. instal-
liert worden und auch die Messtafel ist umgestellt.    
 
 
TOP 11 Termine 
 
Folgende Termine werden festgelegt: 
 
Beirat. 
21.01.20 
17.03.20 
12.05.20 
29.06.20 
 
Planungskonferenzen: 
 
24. oder 26.02.20 Bildung und Soziales 
 
04.05. oder 06.05.20 Bau 
 
 
Top 12 Verschiedenes 
 
Keine Beiträge 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Matthias Kook gez. Tamina Kreyenhop  

- Versammlungsleiter/ 

Protokoll - 

- Beiratssprecherin -  

 


